

LUSTAT News

13. Oktober 2015 Medienmitteilung

Gemeindefinanzen 2014

50 Millionen Franken Ertragsüberschüsse

Die Luzerner Gemeinden schlossen 2014 im Total mit einem Ertragsüberschuss von knapp 50 Millionen Franken ab. Die Selbstfinanzierung fiel deutlich höher aus als im Vorjahr. Die Investitionen konnten vollständig aus eigenen Mitteln finanziert werden, wie LUSTAT Statistik Luzern mitteilt.

Die Laufenden Rechnungen der Luzerner Gemeinden schlossen 2014 im Total mit einem Ertragsüberschuss von 49 Millionen Franken. Während im Vorjahr noch ein Aufwandüberschuss von 6 Millionen Franken ausgewiesen worden ist, schrieben 2014 58 von 83 Gemeinden schwarze Zahlen. Die positive Entwicklung lässt sich primär auf höhere Erträge der ordentlichen Gemeindesteuern zurückführen (+5,2%).

Selbstfinanzierung steigt um 71 Millionen Franken

Die Selbstfinanzierung zeigt die für Investitionen aus eigener Kraft zur Verfügung stehenden finanziellen Mittel. Sie stieg 2014 deutlich an und betrug 223 Millionen Franken (2013: 152 Mio. Fr.). Die Nettoinvestitionen von 172 Millionen Franken konnten damit vollständig gedeckt werden. Darüber hinaus resultierte ein Finanzierungsüberschuss von 51 Millionen Franken. Die hohe Selbstfinanzierung drückt die gute Finanzlage vieler Gemeinden aus.

Nettoschuld sinkt auf 2'296 Franken pro Kopf

Die Finanzkennzahlen entwickelten sich insgesamt positiv. Die Nettoschuld pro Kopf verringerte sich 2014 im Mittel der Gemeinden von 2'440 auf 2'296 Franken. Damit lag der Wert nur noch knapp 150 Franken über dem Tiefststand von 2008. Auch der Selbstfinanzierungsanteil und der Selbstfinanzierungsgrad erfuhren eine deutliche Verbesserung.

Gemeinden halten Grenzwerte häufiger ein

Die Grenzwerte der sieben kantonal festgelegten Finanzkennzahlen wurden im Rechnungsjahr 2014 häufiger eingehalten als im Vorjahr. 54 von 83 Gemeinden hielten alle Grenzwerte ein. In 11 Gemeinden lag nur eine der Kennzahlen ausserhalb der angestrebten Bandbreite. Positiv beeinflusst wurden die Finanzkennzahlen 2014 auch durch Sonderbeiträge des Kantons an die Gemeinden Altwis, Hasle, Menznau und Wolhusen.

Weitere Kennzahlen und Analysen zu den Finanzen der Luzerner Gemeinden insgesamt und zu den Entwicklungen in den einzelnen Gemeinden finden Sie in der aktuellen Ausgabe von LUSTAT Aktuell.

Die 16-seitige Ausgabe von LUSTAT Aktuell kann zum Preis von 14 Franken bezogen werden bei: LUSTAT Statistik Luzern, Burgerstrasse 22, Postfach 3768, 6002 Luzern. Oder als PDF unter: www.lustat.ch (kostenloser Download).

Luzern, 13. Oktober 2015

Weitere Informationen: Alexander Hug, wissenschaftlicher Mitarbeiter LUSTAT Statistik Luzern, Tel. 041 228 73 23

LUSTAT Statistik Luzern Burgerstrasse 22 Postfach 3768 6002 Luzern Tel. 041 228 56 35 E-Mail info@lustat.ch www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.